

半年は豪雪に閉じ込められ、河川氾濫に苦しめられる富山県人は逞しく粘り強い。売薬と海運業で蓄積した資金を活かし、激流河川を活かした電源開発に取り組む。豊富で安価な電力により企業誘致を進めた富山県は日本海側有数の臨海工業地帯が実現した。昭和 20 年 8 月 2 日の空襲により 99.5%が焼滅した富山市は昭和 30 年代、人跡未踏の黒部溪谷に黒四ダムを建設し、有峰ダムと共に我が国の経済発展に大きく寄与している。北陸新幹線は土木技術者が拓いた未来への希望であり、二つのダムと共に富山県が誇る後世への最大遺物として評価したい。

私は、県下で唯一柔剣道正課の富山高校でひたすら柔道に打ち込み、39 年の東京オリンピックに行けるとも言われたが、連日、新聞に踊る黒四ダムの記事と内村鑑三の「後世への最大遺物」に刺激を受け、土木技術者を目指した。歴史はその時代の世界最高の物流・人流・情報の路に挑戦した国が世界のリーダーとして君臨した事を教えている。ローマ、チンギスハーンの蒙古、スペイン、イギリス、アメリカ、1970 年代の日本等である。大自然と闘い、人智を尽くして世界一超高速鉄道・北陸新幹線を造った土木技術者にエールを送り、拙文を締めたい。

(参考文献)

- ① 北陸新幹線 Wikipedia
- ② ふるさと富山 百三十年のあゆみ 富山県公文書館
- ③ 延長別日本のトンネルの一覧 Wikipedia
- ④ 2025 年度 「とやまの北前船」 普及啓発事業 日本海学推進機構
- ⑤ 富山市 Wikipedia
- ⑥ 富山大空襲 Wikipedia
- ⑦ 北陸道 街道歩きの旅 Kaidaruki.com/area
- ⑧ 北陸道 を歩く Akifumi Yahiro
- ⑨ 北陸新幹線開業による富山県内への経済波及効果 (株) 日本政策投資銀行富山事務所

## 事務局通信

1. 3月24日(火)に平成26年度第2回理事会が開催されました。  
理事の出席は委任状を含めて17名/全18名、監事2名が出席されました。
2. 4月の会議予定
  - (ア) 4月9日(木) 14:00~16:00: 運営会議
  - (イ) 4月9日(木) 16:00~18:00: 教育研修委員会
  - (ウ) 4月17日(金) 16:00~18:00: ソーシャルビジネス提案コンテストワーキング
  - (エ) 4月24日(金) 15:00~17:00: 共創プラットフォーム事業化研究会
3. 3月31日現在の会員数  
法人正会員 21、個人正会員 21、法人賛助会員 31 合計 73

事務局

お問い合わせは  
こちらまで

### 特定非営利活動法人

#### シビルNPO連携プラットフォーム

〒101-0054 東京都千代田区神田錦町三丁目 13 番地 7  
名古屋ビル本館 2 階 コム・ブレイン内  
事務局長 内藤 堅一: [info@npo-cncp.org](mailto:info@npo-cncp.org)

ホームページ URL: <http://npo-cncp.org/>